
Protokoll über die Jahreshauptversammlung des SV Germania Grasdorf v. 1908 e.V. 
Freitag 16.2. 2018, 19.00 Uhr 
 

TOP  1 Begrüßung 
Um 19.00 Uhr begrüßte der Vorsitzende W. Weiland alle Mitglieder zu dieser Versammlung sowie 
als Gast von Rat und Verwaltung der Stadt Laatzen den stellv. BM, Herrn Ernesto Nebot ganz 
herzlich. 
Der Vorsitzende stellte die ordnungsgemäße und fristgerechte Einberufung der Versammlung fest 
und beginnt mit dem „Öffentlichen Teil“ dieser Veranstaltung. 

 

TOP  2 Genehmigung des Protokolls und der vorgeschlagenen TO 
 Das Protokoll der letzten Sitzung und die vorgeschlagene TO wurden einstimmig genehmigt. 
 

TOP  3 Totenehrung 
An die verstorbenen Vereinsmitglieder des letzten Jahres wurde in einem Gedenkakt erinnert. 

 

TOP  4 Jahresberichte 
Die Sparten berichteten über die sportlichen und sonstigen Aktivitäten des abgeschlossenen 
Berichtsjahres. Alle Berichte wurden ohne Aussprache zur Kenntnis genommen. 
Die Sparten FB-Jugend sowie FB Herren ehrten innerhalb ihrer Berichte die Sportler, die im 
vergangenen Jahr mit ihren Mannschaften eine Meisterschaft erringen konnten. 
Allen Spielern sowie deren Trainern und Betreuern der G1-, F1-, E2- und D2 - Junioren und der 
Ü 40 Herren wurde die „Meisternadel 2017“ verliehen. 

 

TOP  5 Ehrungen 
Für 65-jährige Mitgliedschaft wurde Werner Lesching und für ein 40-jähriges Vereinsjubiläum 
Helmut Dähne geehrt.  
 

TOP  6 Bericht „Geschäftsführender Vorstand“ 
Vorsitzender Wolfgang Weiland gab den Jahresbericht für den geschäftsführenden Vorstand. 
Neben Informationen zum operativen Teil der Vorstandsarbeit wurde auf Aktivitäten des Vereins 
respektive seiner Mitglieder bei der Organisation und Durchführung diverser Veranstaltungen 
innerhalb des Vereins bzw. in der Öffentlichkeit eingegangen und positiv herausgestellt. 
 
Die Neuverpachtung der Klubgaststätte wurde von ihm als wichtigste Entscheidung des Vorstandes 
im Berichtsjahr herausgestellt. Der Wechsel von Stephan Klopsch auf Sven Hagemann erfolgte 
unkompliziert und hat sich bislang als positiv herausgestellt. 
 
Das gute Jahresergebnis beim HH sowie die Organisation diverser Veranstaltungen im 
Berichtzeitraum wurden positiv herausgestellt. Dazu zählt auch die Arbeit der Platzwarte. 
 
Für die finanzielle Unterstützung dankt er dem FFV, den Mitgliedern des Club 100 sowie Spendern 
und Sponsoren aus der Elternschaft.  
 

Die schwierige sportliche Situation in vielen Bereichen hat im Vorstand zur Besorgnis aber nicht zu 
Panik geführt. Der Vorstand ist davon überzeugt, dass der dazu neu eingeschlagene Weg zu mehr 
Identifikation und Nachhaltigkeit im Verein führen wird und so mittel- bis langfristig auch die 
Ergebnisse wieder besser werden. 
Hohe Fluktuation im Jugendbereich bei Spielern sowie Trainern und Betreuern müssen lt.  Weiland 
zukünftig verhindert werden. Darum will der Vorstand dafür sorgen, dass die Qualität der Trainer im 
Jugendbereich verbessert und sie nachhaltig bei Germania eingesetzt werden. Für die sportliche 
Entwicklung und für eine intakte Vereinsarbeit muss hier wieder die Basis gelegt werden.  
 
 Mit momentan rd. 500 Mitgliedern zeigt sich der Mitgliederbestand relativ stabil. 
 
Eine Aussprache zum Bericht findet nicht statt  
 

TOP  7 Grußworte 
Der stellv. Bürgermeister Ernesto Nebot überbringt Grüße von Rat und Verwaltung an den Verein, 
bedankt sich für das Engagement und die Bedeutung von Germania in der Stadt und verspricht den 
Verein seitens der Stadt im Rahmen ihrer Möglichkeiten auch zukünftig zu unterstützen.  

 
TOP  8 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es waren 39 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 



TOP  9 Kassenbericht 
Schatzmeister Olaf Koch erläuterte der Versammlung eine Tischvorlage, in der die wirtschaftliche 
Situation des Vereins zum HH-Jahr 2017 komprimiert und einfach dargestellt wurde. 
Die wirtschaftliche Situation des Vereins zeigte sich im Berichtsjahr zum Vorjahr erneut verbessert 
und konnte mit einem positiven Ergebnis von rd. 29 TSD Euro abgeschlossen werden. 
Die nun wieder vorhandene Liquidität ist besonders herauszustellen. 
Verringerten Ausgaben stehen aber auch weniger Einnahmen gegenüber. O. Koch weist aber drauf 
hin, dass die Kostenoptimierung ihren „Höhepunkt“ erreicht hat und ausgereizt ist. Steigende Kosten 
können nur noch durch Einnahmensteigerungen ausgeglichen werden. 
 
Als negativ wird vom Schatzmeister die schlechte Zahlungsmoral einiger Mitglieder erwähnt. 
Die Versammlung zeigte sich zufrieden über dieses Ergebnis. Eine Aussprache fand nicht statt 
Soweit es ihm möglich war, beantwortete O. Koch die Rückfragen der Versammlung. 

 

TOP 10 Bericht der Kassenprüfer; Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes 
Der Bericht der Kassenprüfer wurde von Stefan Lücke vorgetragen. Die durchgeführte 
Kassenprüfung ergab keine Beanstandungen. Der eingeschlagene Weg der Konsolidierung der 
Vereinsfinanzen wurde herausgestellt. 
Sein Antrag auf Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes erfolgt durch die Versammlung 
einstimmig. 
 
 

TOP 11 Neuwahl von Vorstandsmitgliedern 
Als Wahlleiter zur Neuwahlwahl des 1. Vorsitzenden wurde Jörg Kuhlenkamp vorgeschlagen und 
von der Versammlung einstimmig gewählt. 
Zur Wahl als 1.Vorsitzender wurde Wolfgang Weiland vorgeschlagen und bei 1 Enthaltung von der 
Versammlung mehrheitlich gewählt   
 

 

 Folgende Mitglieder wurden gemäß § 16 in den geschäftsführenden Vorstand gewählt: 

 2. Vorsitzender Stephan Schünemann mehrheitlich, 1 Enthaltung 

 Schatzmeister Olaf Koch mehrheitlich, 1 Enthaltung 

 Spartenleiter Fußball Karsten Rohowski einstimmig 

 Spartenleiter Fußballjugend Sven Langkopf einstimmig 

 Spartenleiter Tischtennis Christian Pegel einstimmig   

 Spartenleiterin Gymnastik vakant  
 

TOP 12 Bestätigung der Vertreter der Sparten 
 Folgende Mitglieder wurden gemäß § 17 in den Gesamtvorstand gewählt: 

 Fußball-Herren Andreas Kriete, Jürgen Engelhard; 
 Ralf-Jens Thomasi  einstimmig 

 Fußball-Jugend Peter Seemann, G. Kleine-Börger einstimmig 

 Tischtennis Michael Behrens einstimmig 

 Gymnastik vakant 

 FB-Schieri-Obmann Sascha Meinecke einstimmig 

 Mitgliederwart Uwe Peter mehrheitlich, 1 Enthaltung 
 

TOP 13 Neuwahl von Kassenprüfern 
 Folgende Kassenprüfer wurden gem. §15 gewählt: 
 Markus Merk, Tim Woschee; Vertreter: Benjamin Kalmetiev  mehrheitlich, 2 Enthaltungen 
 

 Alle gemäß TOP 11-13 in Ämter gewählte Mitglieder haben ihre Wahl angenommen! 
 
 

TOP 14  Anträge 
 ./.  
 
TOP 15 Verschiedenes 

Der Vorsitzende berichtet darüber, dass der Verein eine Kameraausrüstung (Wert rd. 20.000 EUR) 
gewonnen hat. Eine Bewerbung dazu lief über das Autohaus Moritz/Hyundai in Laatzen. 
       

 
 
 

Gez. 

Wolfgang Weiland  
1.Vorsitzender                                                                      Ende der Versammlung um 21.00 Uhr   


